



Internationale Socialiste des Femmes

INTERNATIONALE SOCIALISTE DES FEMMES

Journée internationale des droits des femmes 2024

Déclaration

La Journée internationale de la femme, célébrée chaque année le 8 mars, est l'occasion de passer en revue les accomplissements des femmes et les défis qui persistent. Cette année, cependant, l'Internationale socialiste des Femmes souhaite mettre de côté ce moment de réflexion. Certes, nous pouvons être fières des importants progrès accomplis au cours du siècle dernier pour développer les droits et les libertés des femmes, mais ces dernières années nous constatons une régression. Des efforts de collaboration proactifs sont maintenant nécessaires de toute urgence pour maintenir et faire progresser la situation des femmes. En soutien à la campagne de la Journée internationale de la femme des Nations unies de cette année, intitulée « *Investir en faveur des femmes : accélérer le rythme* », l'Internationale socialiste des Femmes appelle à un effort mondial pour renforcer l'autonomie des femmes et des filles dans les domaines de l'éducation, de la finance, des affaires et de la politique, et pour consolider les politiques nationales et le soutien nécessaire afin d'y parvenir, en vue d'atteindre sans plus tarder notre objectif commun de parité entre les hommes et les femmes à tous les niveaux.

Au cours de l'année écoulée, l'Internationale socialiste des Femmes a attiré l'attention sur les chiffres récents et alarmants concernant les progrès réalisés par les femmes dans le monde, en particulier depuis la pandémie mondiale de Covid et la crise économique qui en a résulté, mais aussi en raison du changement climatique et des conflits géopolitiques actuels qui ont non seulement entravé les moyens de subsistance actuels des femmes, mais aussi inversé certains des progrès qui avaient déjà été réalisés. Depuis 2020, 75 millions de personnes ont basculé dans la pauvreté, ce qui, selon les projections, devrait conduire 342 millions de femmes et de filles à vivre en dessous du seuil de pauvreté d'ici à 2030. Il est essentiel de noter que le nombre d'années nécessaires pour combler le fossé entre les hommes et les femmes à l'échelle mondiale augmente au lieu de diminuer, et l'on estime aujourd'hui que le délai prévu s'est allongé de 30 pour cent depuis les estimations de 2020.

L'Internationale socialiste des Femmes lance aujourd'hui un appel mondial à la communauté internationale pour qu'elle agisse immédiatement afin d'inverser ces chiffres et de changer le cours de l'avenir pour les femmes.

Investir dans les femmes est l'une des initiatives les plus rentables et les plus avantageuses pour le progrès de l'humanité. L'investissement dans les femmes aura des retombées économiques et stimulera le PIB ; il contribuera au développement mondial et à la réalisation des objectifs de développement durable en améliorant l'éducation, les soins de santé et la réduction de la pauvreté ; il réduira les conflits et la violence et renforcera les efforts de paix à long terme. Enfin, il ouvrira la voie à l'instauration et au développement de véritables démocraties qui reflètent équitablement les besoins de chacun.

De nombreuses études ont montré que la parité hommes-femmes, et en particulier le leadership féminin, dans les entreprises, conduit à de meilleures performances financières et à une meilleure gestion des risques, ainsi qu'à plus d'innovation. On estime que la croissance mondiale pourrait perdre un billion de dollars en raison des retombées de la pandémie sur le travail des femmes.

Réduire l'écart entre les hommes et les femmes permettrait néanmoins d'ajouter entre 12 et 38 billions de dollars au PIB mondial, ce qui compenserait la perte et la dépasserait même de 37 billions de dollars. Par ailleurs, les écarts entre les hommes et les femmes représentent un fardeau économique, estimé à 15 % du PIB mondial.

Investir dans les femmes exige une politique gouvernementale forte et des protections publiques. De nombreux pays ne disposent toujours pas de politiques nationales suffisantes pour protéger les droits des femmes et ne parviennent toujours pas à garantir l'accès des femmes et des filles à l'éducation. L'éducation est un facteur déterminant de la croissance économique et il est prouvé que certains pays perdent chaque année plus d'un milliard de dollars car ils n'éduquent pas les filles au même niveau que les garçons. Même dans les pays les plus avancés, les gouvernements nationaux ne reconnaissent toujours pas l'importance du rôle des femmes dans les affaires et le commerce et sont aveugles aux obstacles et aux préjugés auxquels les femmes sont confrontées.

L'Internationale socialiste des Femmes aspire à une nouvelle vision de l'autonomisation des femmes et de la parité hommes-femmes dans le monde entier : une vision qui investit dans l'égalité d'accès à l'éducation pour les filles et les jeunes femmes ; une vision qui investit dans la protection des femmes et des filles contre la violence et la répression et qui met en œuvre une politique visant à faire respecter cette protection ; une vision qui investit dans une stratégie permanente visant à garantir le respect des droits des femmes à tous les niveaux ; qui investit dans des budgets tenant compte de la dimension de genre pour une politique nationale de soutien aux femmes et aux filles basée sur une compréhension complète de leur statut socio-économique, de leur situation géographique, de leur race et de leur appartenance ethnique ; une vision qui investit dans des initiatives menées par le gouvernement pour garantir un meilleur financement et un accès égal au financement pour les femmes, ainsi que la mise en œuvre de politiques plus équitables au sein des institutions pour permettre le développement et la promotion des femmes et leur donner les moyens de s'épanouir.

Pour y parvenir, il faut une stratégie gouvernementale globale, des structures institutionnelles solides, une législation soutenant et défendant l'égalité des droits, une allocation équitable des ressources, une évaluation et un suivi permanent des données et des analyses, ainsi qu'une collaboration avec le secteur privé et la société civile. Plus important encore, il faut une volonté politique et de l'ambition.

L'Internationale socialiste des Femmes est fière de sa famille mondiale et de ses partenaires, ainsi que de leur travail et de leur engagement permanents pour atteindre nos buts et objectifs communs. En cette journée internationale de la femme, nous réaffirmons notre engagement à investir dans les femmes et les filles de nos pays respectifs et nous poursuivrons nos efforts les plus importants pour travailler ensemble dans le monde entier afin de parvenir à une égalité durable entre les hommes et les femmes.
